

## Ciudad cooperativista es nuestra meta: Clara Brugada

Por: La coperacha. 12/12/2024

### La Jefa de Gobierno plantea siete propuestas para fortalecer al cooperativismo en la CDMX.

En el marco del “Primer encuentro de economía solidaria, cooperativismo y cuidados de la Ciudad de México”, la mandataria capitalina, Clara Brugada Molina, planteó 7 propuestas para lograr una ciudad cooperativista.

“Queremos que sea una ciudad cooperativista, comunitaria, libre, próspera, con bienestar para todos y feminista”, dijo Brugada Molina ante más de 400 cooperativistas y personas invitadas al Museo de la Ciudad de México.

La jefa de gobierno planteó la visibilización del cooperativismo, crear una red de cooperativas, priorizar los contratos para las cooperativas, armonizar procesos de constitución y financiamiento, impulsar una Escuelita Solidaria en todas las Utopías y espacios públicos, así como un Observatorio de Economía Solidaria y de Cuidado, y crear Cooperativas del Cuidado. Afirmó que para lograr ello cuentan con un presupuesto asegurado.

Detalló que se fortalecerá esta visión cooperativista como una alternativa al modelo económico a través de una campaña que apoye los valores del cooperativismo. Además, anunció que se impulsará “armonizar procesos de constitución, capacitación, registro y financiamiento de proyectos de economía solidaria y cooperativismo”.

Al hablar de los contratos para cooperativas, Brugada Molina dijo que “necesitamos producciones masivas, buenas”. Señaló que para atender las demandas de compras masivas desde el gobierno se puede trabajar con redes cooperativas.

#### Ciudad que cuida

Al abundar sobre el programa de Cooperativas del Cuidado, la mandataria capitalina enfatizó que uno de los grandes obstáculos para las mujeres es que son ellas quienes tienen doble trabajo, pues han sido las encargadas de atender a las familias

además de su trabajo.

“Como gobierno queremos liberar a las mujeres de manera comunitaria y de manera cooperativa. Vamos a construir 200 centros de cuidado y desarrollo infantil. Es mucho pero no es suficiente, apelamos a la organización comunitaria y a las cooperativas para que se sumen a estas tareas”.

Brugada Molina sostuvo que con la creación de “los Cucos, las cunas comunitarias”, las mujeres tendrán tiempo de hacer cooperativas, estudiar o hacer lo que quieran.



Clara Brugada reconoce a la presidenta de cooperativa Pascual, Patricia Izarrarás.

### **Reconocimiento a Pascual**

En dos ocasiones la jefa de gobierno reconoció la experiencia de la cooperativa Pascual y destacó la importancia de Patricia Izarrarás Aviña, como la primera mujer que dirige a la cooperativa refresquera.

A su vez, la presidenta de Pascual, quien participó con la ponencia “La Inclusión y Participación Laboral, un Camino hacia el Futuro”, enfatizó que crear cooperativas de cuidado en la ciudad será la pauta para que las mujeres tengan mayores

oportunidades.

El encuentro contó con la presencia de Inés González Nicolás, secretaria de Trabajo de la ciudad; Araceli Damián, secretaria de Bienestar; Pablo Enrique Yanez, secretario de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación; Rocío Mejía, directora general de Financiera para el Bienestar; así como las participaciones del filósofo brasileño Euclides Mance, y de la investigadora cubana Magela Romero Almodóvar.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La coperacha. *La jefa de gobierno, Clara Brugada, en la inauguración del Primer encuentro de economía solidaria, cooperativismo y cuidados de la Ciudad de México.*

**Fecha de creación**

2024/12/12